

ななむら

第116号
発行：照来地区公民館
責任者：館長
☎ 92-1738

令和7年2月1日現在
世帯数：518世帯
人口：男 624人
女 706人
計 1,330人

「冬季夢オリンピック」が開催されました！

2月1日（土）「冬季夢オリンピック実行委員会」主催の「冬季夢オリンピック」が照来小学校グラウンドと体育館において開催されました。

これは、誰もが気軽に雪の中でゲームに親しみ、みんなで楽しく過ごせるようにと、地域の子どもたちや地域住民を対象に行ったものです。

今年も町内の小学生と大人を合わせた約40人の参加があり、4チームに分かれて6種目の得点で競いました。

近年、雪が少なく体育館での開催でしたが、今年は少しですが雪があり、3種目（パシュート・ストラックアウト、フリスビーキャッチ、大タイヤ転がし）をグラウンドで、3種目を（ボッチャ、アジャタ、十字綱引き）を体育館で行いました。

今年も兵庫教育大学の2人の学生による準備運動を行い、競技へと入っていきました。



町内各地からの参加でしたのでチームワークが心配されましたが、非常にまとまりが良く、選手選考もスムーズに行われていました。更に応援にも力が入っていたのが印象的でした。

最後に、子どもたちが「楽しかった～！」といって記念写真を撮っていました。



大タイヤ転がし



パシュート・ストラックアウト



ボッチャ



アジャタ(玉入れ)



私がルール説明と進行をしていたので写真がありません



フリスビーキャッチ

「照来地区卓球大会」が開催されました!



2月11日（火）「スポーツクラブ21照来」主催の「第22回照来地区卓球大会」が健康公園体育館において開催されました。

昨年は、コロナ後久しぶりの開催ということもあり6チームの参加でしたが、今年は11チームの参加がありました。すばらしい！

小学生から69歳まで沢山の方が参加して行われ、ダブルスでは小学生と60代のペアがあつたり、小学生が大人を負かせたり、珍プレーで笑いを誘つたりと和気あいあいと楽しそうに試合をしていました。

でも、照来の卓球のレベルは高いですよ！毎年感じますが、ピンポンではなく卓球です！

今回、何よりも良かったのは、多くの方の参加があったこと、子どもたちと地域の方が交流できたこと、会場の雰囲気がとても良かったことです。

今まで継続して開催していただいたスポーツクラブの皆さん、運営に協力をいただいた皆さん、そして大会に参加していただいた皆さんに敬意を表したいと思います。

結果

- | | |
|-----|----------|
| 優勝 | 飯野ケンタッキー |
| 準優勝 | 飯野ロッテリア |
| 第3位 | TNDドライブ |
| 第4位 | 多子桜 |
| 敢闘賞 | 飯野マック |



「県郡市区対抗駅伝」で美方郡大健闘!

兵庫県郡市区対抗駅伝が2月2日(日) 加古川市で、男子43チーム(途中棄権1) 女子40チーム(途中棄権3) が参加し開催されました。

美方郡の結果は、男子総合24位(4部2位)、女子総合21位(3部4位)という素晴らしい成績でした。男女とも過去最高順位です。

照来からは、昨年と同じく山本和正監督、阪本啓選手、田中琉聖選手が参加し主力選手として大活躍しました。大変お疲れ様でした。

過去最悪

"子どもの視力"低下

TV朝日の「おはよう朝日です」で放送していました

目を守ろう! 視力低下の予防にできること

①屋外での時間を増やす

- ▶休み時間は積極的に屋外へ
- ▶休日は1日2時間は外に出かける

②近いところを見る作業をするときは

- ▶30cm以上目を離す
- ▶背筋を伸ばし姿勢を良くする
- ▶部屋を十分明るくする
- ▶30分に1回は20秒以上目を休める

「兵庫県公民館大会」に参加しました!

1月31日(金) 兵庫県いなみの学園(加古川市)で開催された「第67回兵庫県公民館大会」に参加しました。3つの市町の公民館の実践発表と講演がありました。大変参考になることが多くありましたが、その中の講演内容を2つほど紹介したいと思います。

一つは、**死亡率が大幅に低下する**という話です。「運動・栄養について良い習慣を持つこと」については皆さんご存じのとおりですが、更に「社会参加」をすることで死亡率が大幅に低下するそうです。何ごとも一人ではなく多人数で笑いながら行動することだそうです。皆さん、いろんなことに参加しましょう!

もう一つは、**小学生時代にボランティアなどの経験を積んだ子どもは、社会貢献意識が高まる**ということです。こうしたことに参加・協力を経験した子どもは、他者のために行動することを好み、自然と協力するようになるそうです。

照来の子どもたちはできているかも知れませんが。



照来の歴史 (69) ~神社シリーズ~ 飯野

飯野には、前回号で掲載した「巖山神社」の他に無格社(現在廃止)の社が集落内に点在しています。

無格社とは、神社の格を表す「郷社」「村社」の下に格付けされたもので、戦後に廃止されています。

由緒などはわかりませんが、私が調べた限り5つの社がありました。しかし、「村の記録いいの」には、明治18年8月22日付で兵庫県知事へ祭典届を提出している記録を見ると、7社ありました。不明の2社は「須賀神瀬戸社」と「須賀神虫谷社」です。

「宮垣神社」を除く4社の神社名は、兵庫県神社庁に記載されている名称です。「村の記録いいの」にある名称とは少し異なります。

松上神社



場所: 飯野的場
主祭神: 猿田彦神
配祭神: 四象女神

「村の記録いいの」では「松上神松上社」

住吉神社



場所: 飯野西側
主祭神: 表筒男神
配祭神: 中筒男神
底筒男神

「村の記録いいの」では「住吉神片岡社」

宮垣神社



場所: 飯野西側
主祭神: 素戔嗚神
と思われます

「村の記録いいの」では「須賀神宮垣社」

殿村神社



場所: 飯野殿村
主祭神: 素戔嗚神

「村の記録いいの」では「須賀神殿村社」

大門神社



場所: 飯野大門
主祭神: 素戔嗚神

「村の記録いいの」では「須賀神大門社」

3月の事業予定

■メディカルヨガ教室

3月18日(火)19:30~

■野菜づくり教室

3月中旬

■地区公民館推進委員会

3月下旬

※場所は「照来地区公民館」